

## Un proyecto para integrar al pueblo gitano y acabar con el absentismo escolar

12/04/2019



Esta mañana se ha celebrado un festival para visibilizar el pueblo gitano.

El colegio público Virgen de la Salud ha celebrado hoy una jornada de **concienciación con motivo del Día Internacional del pueblo gitano**, que se conmemora el 8 de abril. Han llevado a cabo talleres de concienciación y un festival protagonizado por los niños del centro, quienes han sido arropados a su vez por alumnos del **Miguel Servet** y los institutos **Monastil, La Torreta y La Melva**.

El objetivo que se ha marcado la directora del centro, **Elia Agulló**, desde su llegada hace cuatro años a la dirección es acabar con el absentismo escolar entre sus alumnos, la gran mayoría de etnia gitana (son **135 de 140 estudiantes**). También busca enseñar **a sus alumnos la importancia de no discriminar a la mujer** y en especial que las pequeñas continúen sus estudios tras concluir la Primaria.

Ha sido una completa jornada con la que **se despide el segundo trimestre para que los escolares disfruten de las vacaciones de pascua**. Se han realizado múltiples actividades tales como talleres de **concienciación sobre la importancia del pueblo gitano**, de la incorporación de las niñas al estudio y sobre la igualdad de la mujer.



La mañana ha concluido con un festival musical y de baile en el que los estudiantes se han unido para interpretar canciones conocidas del pueblo gitano entre las que destacaban piezas de **Ketama o Camarón**, entre otros.

La directora del centro, **Elia Agulló**, indica que este proyecto surge para visibilizar que el pueblo gitano está conformado por ciudadanos españoles con los mismos derechos y obligaciones y que hay que **visibilizar y normalizar esta etnia**.

Este es un centro incluido en la red CAES, **Centros de Acción Educativa Singular**, por lo que cuentan con una formación específica para sus alumnos, por ejemplo en sus clases de música, no solo se estudian los clásicos sino también otros estilos como el flamenco. Agulló afirma que **se está consiguiendo reducir el nivel de absentismo, aunque admite que todavía queda trabajo por hacer**, pues su proyecto es a largo plazo.

El alcalde de Elda, **Rubén Alfaro**, ha acudido a este festival para arrojar el trabajo de la directiva del centro y el de los estudiantes, así como poner en valor la

importancia de **desestigmatizar la etnia gitana**. Allí ha destacado la importancia de que los pequeños tengan las herramientas necesarias para que en el futuro accedan a un empleo y una profesión que les permita desarrollarse como personas. **Alfaro ha recordado que el Agente Tutor de la Policía Local de Elda** trabaja con este centro para reducir los niveles de absentismo.

También ha recordado que el Ayuntamiento ha firmado un convenio con el centro para dotarles de **1.500 euros anuales** para cubrir los gastos necesarios y que se puedan llevar a cabo **actividades extraescolares**.

Alfaro ha aprovechado su visita al centro para hablar con las profesoras de la **escuela infantil Santa Infancia**, que se encuentra en barracones dentro de las instalaciones del centro y les ha comunicado que de forma inminente se recibirá la concesión de competencias para poder arrancar el proyecto y comenzar la construcción del esperado nuevo centro. Pero el primer paso es pasarlo por pleno, pues es el único que falta por recibir.



*Alfaro ha conversado con las profesoras de la escuela infantil Santa Infancia.*